

superbes et accorde sa grâce aux humbles. Les rayons du soleil laissent arides les sommets des montagnes, tandis qu'ils réchauffent et fécondent les vallées. Ce n'est pas l'or, ni la science, ni les titres qui donnent à l'homme la gloire et la noblesse ; c'est l'humilité chrétienne qui contient les germes de la vraie grandeur. Suivant saint Grégoire, l'humilité est la marque la plus certaine de la prédestination.

II. La vraie humilité se forme dans une âme qui ressent tout à la fois une juste défiance d'elle-même et une juste confiance en Dieu. La réunion indissoluble de ces deux éléments constitue l'humilité chrétienne ; car la défiance de soi-même, séparée de la confiance en Dieu, ne produit que lâcheté et découragement ; et la confiance en Dieu, séparée de la défiance de soi-même, aboutit à une funeste présomption. Ces deux sentiments doivent donc se développer simultanément dans les cœurs et se maintenir en équilibre pour sauvegarder le vrai caractère de l'humilité.

Cherchons, comme but principal de nos méditations, à acquérir la conviction de notre impuissance, afin de ne jamais nous fier à nous-mêmes et de ne compter que sur Dieu.

LETTRE DE N.T.S.P. LE PAPE LEON XIII

SUR L'ETABLISSEMENT DE SEMINAIRES

Dans les Indes orientales.

(Suite et fin).

Il faut ensuite remarquer que le nombre des missionnaires venus du dehors est tout à fait insuffisant pour les besoins des communautés chrétiennes actuellement existantes. Les statistiques des missions le prouvent clairement et c'est confirmé par ce fait que les Missions indiennes ne cessent de solliciter et d'implorer de la Sacrée-Congrégation de la Propagande l'envoi de nouveaux prédicateurs de l'Évangile. Or, si, à l'heure présente, les prêtres étrangers ne peuvent suffire au soin des âmes, que sera-ce dans l'avenir, avec l'augmentation du nombre des chrétiens ? Car il n'y a pas à espérer un accroissement proportionnel du côté des prêtres que l'Europe envoie. Si l'on veut donc pourvoir au salut des Indiens et établir d'une façon durable la religion chrétienne dans cette infinité de lieux, il est nécessaire de choisir des indi-